



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 18 de diciembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, El Financiero, Reforma, La Crónica, Ovaciones, La Razón, La Jornada, 24 Horas, Excélsior, Contra Réplica, El Economista, Publímetro, Reporte Índigo, El Universal, El Gráfico, Ovaciones, La Prensa, Diario Imagen, El Heraldo de México

Negocia Secretaría de Salud a 35 millones de dosis chinas; aseguradoras lanzan Hospital en tu Casa/Milenio, El Financiero, Reforma

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, anunció que en estos días se firmará el contrato definitivo de adquisición de la vacuna del laboratorio chino CanSino hasta por 35 millones de dosis. Precisó: “Es un contrato abierto de 10 a 35 millones de dosis y eso es lo que se va a contratar en la firma que hará el secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, posiblemente mañana (hoy) o al inicio de la siguiente semana”.

Sheinbaum acusa a Alianza Federalista de politizar tema covid/La Crónica

Claudia Sheinbaum expresó este jueves su rechazo al intento de los gobernadores de la Alianza Federalista, que pidieron al presidente López Obrador, les permita comprar la vacuna anticovid. También mencionó la participación de la Secretaría de Salud del Gobierno de México, con el doctor Alcocer y el doctor Hugo López-Gatell, “que están desarrollando de manera, muy transparente y basado en el conocimiento científico el Plan Nacional de Vacunación para todo el país”.

Hospitales llenos, médicos exhaustos ... y rojo virtual/Ovaciones, La Razón, La Jornada, 24 Horas

El subsecretario Hugo López Gatell, reconoció ayer que estamos en alerta y en emergencia por covid y rogó a la población no salir a la calle, no congregarse y no festejar, porque la epidemia está al máximo en puntos como el Valle de México.

Listo, simulacro de vacunación anticovid/Excélsior

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, confirmó que luego de haber concluido sendas capacitaciones en la CDMX y en Coahuila para la aplicación de la vacuna contra covid, hoy se realizará el primer simulacro general para su traslado, resguardo y distribución, que iniciará en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México hasta llegar al Heroico Colegio Militar, en Tlalpan.

Pacta México 220 millones de dosis/Excélsior, Contra Réplica

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, dio a conocer ayer que está cerca de firmar un contrato con Janssen, filial de Johnson & Johnson, por 22 millones de dosis de su vacuna, las que se suman a las ya garantizadas con otras empresas.

AMLO: no irán vacunas a politiqueros irresponsables/Ovaciones

El Presidente López Obrador garantizó ayer que las vacunas no se podrán en manos de “politiqueros irresponsables” y dijo utilizarla con propósitos políticos sería mezquino y ruin. En este contexto el subsecretario Hugo López Gatell, afirmó que las Fuerzas Armadas, el IMSS, el ISSSTE, Pemex, Secretaria de Salud de la CDMX y Coahuila están listos para recibir, distribuir y aplicar las vacunas inicialmente en la capital del país y Coahuila, e inmediatamente en todo el país.

80% de las camas de hospital en CDMX, ocupadas/El Economista

La CDMX registra una ocupación hospitalaria de 80% de camas generales para la atención de enfermos de covid; la ocupación de camas con ventilador para pacientes críticos que requieren intubación para poder respirar es de 69%, informó Ricardo Cortés, director general de Promoción de la Salud. En su turno, Hugo López-Gatell aclaró que la vacunación contra la covid será para todos los mexicanos.

Necesaria, participación de estados para vacuna/Excélsior

El gobierno federal no podrá solo con la distribución de la vacuna contra la covid, requiere de la participación de los estados para garantizar la aplicación en la población, aseguró el coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks. Apuntó que Hugo López-Gatell no es jefe de los gobernadores ni de los secretarios de salud estatales.

Llaman al gobierno a delegar logística/Excélsior

Es necesario delegar a empresas y autoridades estatales la logística y aplicación de la vacuna contra la covid, porque “el gobierno federal no podrá solo”, alertó Patrick Devyn, presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial. Dijo que ya buscaron al subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell “para expresarle nuestro deseo de apoyar como sector privado, con la coordinación, la logística y la aplicación de esta vacuna”.

La intrascendente levedad del ser López-Gatell/El Universal

Reportera: Marcela Gómez Zalce.

Un semáforo coqueto presentado como ejemplo ¡mundial! a seguir fue tirado al basurero del palacio tildándolo de “intrascendente” cuando la ciudad está convertida en el rojo infierno de contagios. Los hechos pintan de cuerpo entero a la cuatroté en el manejo de esta crisis sanitaria. La tenue luz al final del túnel que quizá vislumbran varios países con la llegada de la vacuna Pfizer BioNTech, aquí parece un espejismo. En el tema disputa por el reflector, el dr. López-Gatell, responsable de la fallida estrategia contra el virus —cuya estimación en marzo era de 6 mil decesos y en un escenario “catastrófico” de 60 mil muertos— es hoy el responsable de la hoja de ruta y la compleja logística de la vacunación para millones de mexicanos.

Mitos y mentiras/Excélsior

Reportero: David Páramo.

Durante meses, Hugo López-Gatell trató de justificar el creciente número de contagios y muertos por covid culpando a la mala alimentación de los mexicanos, lo que, según él, propiciaba mayores comorbilidades (padecer hipertensión, diabetes, enfisema pulmonar, sobrepeso).

Nominados... a los pecados capitales/El Financiero

Reportera: Lourdes Mendoza.

Este año, al aglutinar todos los Pecados Capitales, la mención honorífica va para, OBVIO, Hugo-López Gatell, quien no sólo protagonizó todos los pecados, sino que su conducción de la pandemia fue criminal.

Covid-19: ¿Cuántas vidas pudieron salvarse?/El Heraldo de México

Reportero: Manuel López San Martín.

El subsecretario de Salud, Hugo López Gatell actuó con arrogancia y se dedicó a gozar del reflector. Las consecuencias están a la vista: México es primer lugar en letalidad mundial (9.7 por cada 100 casos), cuarto con más decesos y el país donde más personal médico ha muerto.

Vacunas covid ¿la entelequia?/Reforma

Xavier Tello.

Todo es un misterio. “¿Cuántas vacunas tendremos”, “¿de qué fabricantes”, ¿cuándo llegarían a México? Tenemos muchas dudas. Cuando el martes de la semana pasada el subsecretario López-Gatell comenzó a exponer el plan para la vacunación contra la covid, las expectativas eran grandes.

La vacuna, la Seguridad Nacional y la responsabilidad social/Contra Réplica

Reportera: Iveth Serna.

Hoy inicia el simulacro de vacunación, al menos así lo anunció el Subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell el lunes pasado, si es así, a partir de hoy la vacunación será el tema de agenda mediática más importante del siguiente año, sobre todo el

reporte de aquellos casos en los que la vacuna tenga efectos secundarios sobresalientes o las disputas políticas que deriven de su compra y aplicación.

¡Kike Alfaro, el rey del biutiful!/Milenio

Reportero: Jairo Calixto Albarrán.

Cómo estará la cosa que El Duche de la torta ahogada está peor que su séquito que parece la corte de los milagros: el gober petocho de Querétaro, que además de gris, porque nunca me acuerdo cómo se llama, salpicado por el escándalo de los moches del lozoyazo; Cabeza de buey trae ahí una dislexia moral muy grave; el Bronco sigue siendo el Bronco; como si no tuviera suficientes pifias por ambicioso, a Corral le ha explotado el caso de Miroslava Breach; Sinhue ha confirmado que al gobierno de Guanajuato la vida le vale madres; y Chiflado Aureoles es el gober precioso pior evaluado pero cree, pobrecito, que puede ser presidente comprando risas grabadas. Y la cosa se puso peor porque Alfarito andaba diciendo que los de Tesla querían poner una fábrica en Jalisco y que se fueron por culpa del gobierno federal (y de López- Gatell, claro), cuando sería lo último que a esta compañía se le hubiera ocurrido. Sí, todo Silicon Valley se iba ir a Chapala.

El Contador/Excélsior

El interés del sector empresarial por participar de la campaña de vacunación contra el covid suma adeptos. Y es que el gremio de los industriales, que lidera Francisco Cervantes Díaz, manifestó su interés por ser parte de la coordinación entre la iniciativa privada y las autoridades de salud federal para acelerar la aplicación de la vacuna en las diversas fases, así como en los centros de trabajo.

Seguimos en enero/El Financiero

Reportero: Macario Schettino.

En México es además el segundo del nuevo gobierno, que desde 2019 empezó a destruir todo lo edificado en los últimos 25 años. No fue coincidencia que López Obrador viese la pandemia como “el anillo al dedo” que le permitiría terminar su obra destructiva. Ahí va. Las personas con menos oportunidades en México tenían dos programas sociales de soporte: Prospera y Seguro Popular, y ambos fueron eliminados.

Derechos humanos en tiempos de Covid-19/La Jornada

Reportera: Gabriela Rodríguez.

La publicación del Programa Nacional de Derechos Humanos es el instrumento rector de esta política para garantizar la plena vigencia de los derechos humanos. Para atender éstos en tiempos de la emergencia sanitaria por el covid la Subsecretaría de Derechos Humanos, Población y Migración acordó con la Secretaría de Salud un conjunto de acciones específicas.

De Estado, no facciosa, política para vacunación, dice AMLO/La Jornada

La aplicación de las vacunas contra el covid será con base en una política de Estado, “sin actuar de forma facciosa ni como jefes de grupo” o de partido, aseguró el presidente López Obrador. Ante el incremento de contagios, llamó a que las precampañas a partir del 23 de diciembre se realicen sin actos masivos, y pidió a las autoridades electorales establecer las reglas, porque “sería irresponsable” no guardar la Sana Distancia.

Ante más contagios, aseguradoras lanzan Hospital en tu Casa/Milenio

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros anunció el mecanismo Hospital en tu Casa ante el aumento de casos de covid y la saturación hospitalaria, el cual ya aplican cuatro instituciones privadas. Recaredo Arias, director general del organismo, explicó que las aseguradoras ya perciben un aumento en su atención en hospitales, pero que una gran mayoría de pacientes no requiere llegar a un nosocomio.

Estamos al borde del colapso, se los digo de corazón: Jefa Fabiana/Publimetro, La Razón

Fabiana Zepeda, titular de la división de programas de enfermería del IMSS, advirtió que “ya no hay espacio” para atender a pacientes con covid. Horas antes, el INER aseguró que el hospital se encuentra ocupado al 100%.

Se multiplican las evidencias de la temida saturación hospitalaria/La Jornada

Las redes sociales están repletas de evidencias de algo tan anunciado como temido: la saturación de hospitales en varias partes del país, incluyendo al “epicentro” de la pandemia, es decir, la Ciudad de México. Muchas de las historias van acompañadas de evidencias en video: el inenarrable dolor de las familias rechazadas en un hospital, “porque ya no tenemos

camas” se convierte en un arma contra la estrategia del gobierno federal, aunque lo mismo ocurra en entidades gobernadas por ese club de caciques en desbandada que es la Alianza Federalista.

CDMX pondrá el ojo sobre alimento desproporcionado de precios en tanques de oxígeno/Contra Réplica

El director general de Promoción de la Salud del Gobierno de México, Ricardo Cortés Alcalá, aseveró que la capital del país también se encuentra en primer lugar en saturación de camas con respirador para pacientes en estado crítico y que requieren un ventilador con un 69%.

Se registran 11,799 contagios de covid /Excélsior

Javier Michel García Acosta, director del Hospital Temporal del Autódromo Hermanos Rodríguez, del IMSS, pidió a la población ser responsable, porque el sector salud sigue de pie.

Libres de coronavirus, 170 municipios del país: Secretaría de Salud/El Economista

De los 2,457 municipios con registros en la base de datos de contagios de covid de la Secretaría de Salud, 170 no habían reportado contagios desde que inició la pandemia en el país en febrero pasado y hasta el miércoles de esta semana. Algunos de esos municipios son indígenas y presentan un índice alto y medio de marginación y pobreza.

Piden evitar quema de pirotecnia para reducir riesgo de infecciones respiratorias/El Universal

Horacio Riojas Rodríguez, director de Salud Ambiental del INSP, alertó que las concentraciones de partículas, sumadas a la presencia de la influenza estacional y el covid, representan un riesgo mayor para personas de grupos sensibles.

Llegan de refuerzo 500 médicos cubanos/Reforma

Ante el repunte de la epidemia de covid, Cuba envió ayer 500 médicos para apoyar en la atención en México. Es la segunda ocasión que Cuba envía un grupo de médicos a México. En la primera oleada de contagios, 481 especialistas cubanos prestaron servicios en el país durante tres meses y retornaron a La Habana en julio.

Documentan caso de reinfección covid/Reforma

Suman en el país 20 reportes de probables casos de reinfección por covid, por falta de muestra, aunque en el país hay reportes de probables reinfecciones, hasta ahora sólo se ha documentado un caso, en un paciente atendido en el IMSS, informó Celia Alpuche, directora del Centro de Investigación sobre Enfermedades Infecciosas del Instituto Nacional de Salud Pública.

Omisión letal/Reporte Índigo

La mala administración de los recursos en el sector salud, aunado a la pandemia de covid, ha provocado la escasez de medicamentos esenciales como las vacunas BCG, las cuales son utilizadas para tratar la tuberculosis, realidad que pone en riesgo a miles de menores de edad en el país.

Vacunas caducas y apócrifas/Reporte Índigo

El último lote de vacunas BCG que llegó a México marcaba como fecha de vencimiento septiembre de 2020 y algunos trabajadores de la salud siguen colocándola pese a que su fecha de caducidad expiró. Desde noviembre, médicos pediatras de todo el país han alertado a la población acerca del peligro de hallar en su búsqueda de la vacuna BCG, una inyección que no cumple con los estándares de calidad indicados. La Cofepris informó el pasado 12 de octubre, que a pesar de que el lote caducó, aún era posible aplicar las existencias de BCG a los pacientes recién nacidos.

Protección básica/Reporte Índigo

La OPS estimó en 2019 que 14 países de la región registraron 12,458 muertes por tuberculosis, de las cuales 2,569 ocurrieron en México en 2016. Según el INSP, ese mismo año se registraron 21,184 casos de esta enfermedad a nivel nacional.

Identifican las 4 alcaldías más fiesteras de la CDMX/El Universal

En el gobierno capitalino hay preocupación porque en las alcaldías de Milpa Alta, Magdalena Contreras, Tláhuac y Xochimilco continúan realizándose fiestas en medio de la pandemia, pese a los llamados a no hacerlas por el alza en las hospitalizaciones. De acuerdo con los reportes que diariamente llegan al C5, se ha identificado un crecimiento exponencial de estas reuniones y fiestas que provocan el aumento de contagios de covid.

Cotizan muy alto tanques de oxígeno/El Gráfico

Con el aumento de casos y hospitalizaciones por covid en el Valle de Toluca, uno de los artículos más buscados ha sido el tanque de oxígeno en cualquiera de sus presentaciones, sin embargo, son escasos y en los comercios establecidos reconocen que hay días en los que no se ha logrado cubrir la demanda.

CDMX: 4,854 casos en un día; 20 mil muertes/Ovaciones

Los contagios y fallecimientos por el covid siguen imparables en la Ciudad de México, donde ayer se registraron 174 personas muertas por esta enfermedad y 4,289 nuevos contagios. Así, la capital del país llega a 19,583 fallecimientos acumulados y 277,733 personas que han padecido este coronavirus, los casos confirmados activos ascienden a 34,161, 1,088 registros más que el día anterior.

Improvisan antros en Roma y Condesa mientras espacios en hospitales se agotan/La Razón

Justo cuando la CDMX vive su momento más crítico de la pandemia del covid, en medio de una lucha urgente por ampliar su capacidad hospitalaria, el corredor Roma-Condesa, de las zonas más exclusivas de la capital, no sólo se resiste a evitar las fiestas, sino que improvisa antros clandestinos donde cada fin de semana se congregan decenas en espacios cerrados, con alto potencial de contagio.

Alerta por incremento de hospitalizaciones en Edomex/La Prensa

Ante el acelerado incremento de contagios de coronavirus en el Estado de México, el gobierno de la entidad comenzó a reconvertir más hospitales para atender casos de personas infectadas con SARS-CoV-2, mientras las llamadas telefónicas a la Línea covid se duplicaron al registrar 949 en un solo día.

Un sistema de salud más fuerte que nunca/El Economista

Cabe señalar que desde el inicio de la presente administración de Alejandro Murat el plan de gobierno ya incluía fortalecer el sistema de salud, lo cual se ha logrado gracias a su disciplina en el uso del presupuesto público y a la alianza con el gobierno federal.

Esconden gasto en salud/Excélsior

El Congreso de la Ciudad de México aprobó un presupuesto para salud de más de 18 mil millones de pesos para 2021, “sin embargo lo que no dicen es que casi la mitad de ese presupuesto de salud no está etiquetado; no sabemos cuál va a ser su destino. Pasamos de los moches a las reservas: fondos reservados para que se gasten como guste y mande” el Ejecutivo, reveló Jorge Triana, diputado local del PAN, en entrevista con Excélsior. Explicó que está etiquetada toda la parte de gastos fijos del sector salud, como renta de oficinas, gasolina, papelería, pago de salarios, pero “el gasto de inversión, digamos para medicamentos, material médico y los gastos emergentes que se generan a partir de la emergencia sanitaria, esos son discrecionales totalmente, no están especificados, no están etiquetados y lo mismo pasa en desarrollo social”.

Rozones/La Razón

Justo cuando el gobierno de la CDMX trabaja a marchas forzadas para ampliar la capacidad de los hospitales covid, en el momento más crítico del contagio en la capital, residentes ofendidos del exclusivo corredor Roma-Condesa nos cuentan que las fiestas son la nueva normalidad de sus fines de semana.

Crece la ocupación en sector informal, señala el Inegi/Diario Imagen

Reportero: Luis Muñoz.

Si hay dinero, porque Morena lo propuso y se le asignó, los diputados locales Federico Dóring, Jorge Triana y Héctor Barrera, del PAN, plantearon a la doctora Claudia Sheinbaum la opción de construir dos nuevas clínicas de alta especialidad en la capital para atender casos de covid.

¡Ponte las pilas! y deja la pachanga/Diario Imagen

Reportero: Sócrates A. Campos Lemus.

Los llamados de doña Claudia Sheinbaum para que no la jodamos y se saturen los hospitales por la irresponsabilidad de los capitalinos que andan de compras en el Centro Histórico, lleno de vendedores ambulantes, buscando mejores precios que en las tiendas departamentales.

Alertan por tendencias suicidas en médicos/El Herald de México

Entre el personal del IMSS que trabaja en la primera línea de combate al covid se detectaron indicios de riesgo de suicidio. Y es que el trabajo de cinco meses, durante la emergencia sanitaria, ya generó trastornos severos entre el personal.